
L'Observatoire européen du plurilinguisme, un laboratoire d'idées

Christian Tremblay*¹

¹Observatoire européen du plurilinguisme (OEP) – Ministère de la Culture et de la Communication – 3 rue Segond 94300 Vincennes, France

Résumé

L'observatoire européen du plurilinguisme, association créée en 2005 représente une expérience originale. Bien qu'il ne soit pas l'émanation d'une structure universitaire, il s'appuie sur un Conseil d'administration et un comité scientifique composés principalement de chercheurs et d'experts venant d'horizons variés. Son objectif de recherche est d'explorer le champ interdisciplinaire et transdisciplinaire que constitue le plurilinguisme. Son objectif sociétal est d'inspirer des politiques publiques et privées valorisant l'apprentissage des langues, favorisant l'intercompréhension et la formation de citoyens européens actifs. Son site internet est une base de connaissances qui assure une veille dans le champ médiatique, sous la forme d'une revue de presse internationale sur les questions de langue et de politique linguistique, et dans le champ de la recherche en publiant de manière systématique des appels à communication et les annonces de colloques et séminaires. L'OEP organise tous les trois ans des Assises européennes du plurilinguisme autour de larges thématiques afin d'inspirer des recherches, de mutualiser les résultats de la recherche et d'exploiter ces résultats en vue de peser sur les pouvoirs publics et d'une manière générale sur les décideurs publics et privés dans les domaines qui touchent aux langues. L'OEP publie lui-même les actes des colloques qu'il organise ou auxquels il collabore.

Mots-Clés: plurilinguisme, politiques linguistiques, diversité linguistique et culturelle, éducation plurilingue et interculturelle

*Intervenant